



Columnas ESTATALES

27 de octubre 2024

LA MAQUINITA

Urgen nuevas medidas en transporte

:::: En la Secretaría de Movilidad del Estado de México, su titular **Daniel Sibaja**, deben diseñar



ESPECIAL

Daniel Sibaja

un plan en el que los resultados sean concretos y realmente haya un ordenamiento en el transporte público de pasajeros, pues no parece generar un impacto entre los transportistas el retiro de las concesiones de las unidades involucradas en incidentes de tránsito que resultan en el atropellamiento y muerte de las personas. Tan sólo en días pasados un estudio reflejó

las malas condiciones en que se tiene en cuenta el transporte público de pasajeros en la entidad y que parece prevalecer en el Valle de Toluca, donde más atropellamientos se suscitan.

El medio ambiente y el Hoy No Circula

:::: Al inicio de la presente administración, la Secretaría de Medio Ambiente, **Alhely Rubio Arronis** aseguró que de nada sirve



ARTURO HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL

Alhely Rubio Arronis

el programa Hoy No Circula, incluso adelantó que se analizaba cambiarlo en su totalidad, pues no abonaba mucho a limpiar el aire y mejorar las condiciones que hoy prevalecen, sobre todo en el área de la Zona Metropolitana del Valle de México, ahora resulta que analizan una nueva estrategia basada en este mismo programa, que se podría considerar

urgente, pues simplemente no reducen los niveles de contaminación.

Se atoraron las finanzas

:::: De acuerdo con el calendario fiscal, los ayuntamientos debieron recibir el dinero del Fondo



ESPECIAL

Paulina Moreno

Estatal de Fortalecimiento Municipal (FEFOM) y del Programa de Acciones Para el Desarrollo (PAD) desde hace varios meses; sin embargo, son varios los gobiernos municipales que coinciden en el retraso de la ministración y no sólo eso, sino lo que ha provocado pues algunas administraciones locales cancelaron obra pública, otros dejaron programas que revestían impor-

tancia para la población. A este retraso se suma la cascada de reclamos por parte de empresarios de diversos sectores que han dejado clara su molestia por el retraso en los pagos, proveedores que han cumplido, pero llevan meses o casi un año esperando el pago, qué será lo que sucede con **Paulina Moreno**, pues se le juntan los pendientes y ella sólo ha cerrado la puerta, ¿serán problemas financieros?

EL INSURGENTE

¿A qué huele Toluca?

:::: Este año el desarrollo de la Feria y Festival del Alfeñique y todas las actividades de la víspera de



Juan Maccise Naime

ESPECIAL

Día de Muertos ha estado marcado por la buena asistencia y participación de la gente, pero sucede que, al primer cuadro de la ciudad de Toluca, le hace falta que el equipo de limpieza del ayuntamiento encabezado por el alcalde **Juan Maccise Naime** haga un esfuerzo mayor para contrarrestar las cantidad de basura que se acumula al final de la jornada, pues las calles lu-

cen sucias y hasta con mal olor, nos dice la ciudadanía. A ello se suma el aroma que despiden las fábricas de la zona industrial, ¿será que a las autoridades les falla el olfato o hacen como que no lo notan?

El agua que se desperdicia

:::: Afortunadamente, el tema de la escasez de agua se ha superado y los tiempos de la sequía y



Pedro Rodríguez Villegas

ESPECIAL

las preocupaciones por la falta de este recurso, ya no ocupan los titulares de los diarios o son las notas principales en los medios electrónicos; sin embargo, surgen otras problemáticas como las fugas de agua. Ya vimos lo que sucedió en el Macrocircuito de Distribución del Sistema Cutzamala, daba lástima ver cómo se desperdiciaba el líquido. Incluso la reparación de los

trabajos cobró la vida de un trabajador que cumplía con su responsabilidad. Hacemos votos porque el alcalde **Pedro Rodríguez Villegas** continúe coordinándose con las autoridades para que estos sucesos no vuelvan a repetirse.

Las reuniones de Morena

:::: Mucho ruido el que se escuchó en la reunión de Morena en Toluca a la que asistieron **Luisa**



Luisa María Alcalde

ESPECIAL

María Alcalde Luján y **Andrés Manuel López Beltrán**, líderes de este partido a nivel nacional. Hasta abucheos se escucharon durante esta asamblea. Este instituto está a la expectativa de un proceso interno de renovación de su dirigencia y la tensión entre militantes se respiró en el ambiente. Seguramente, pronto llegarán los acuerdos, el diálogo y el con-

senso de cara a las elecciones de 2027 que, aunque pueden parecer lejanas, se sabe que el tiempo pasa volando.